

Forum suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse Prise en charge flexible et adaptée aux besoins en cas de placement extra-familial : comment mettre en œuvre des solutions innovantes?

INTEGRAS

Fachverband Sozial- und Sonderpädagogik
Association professionnelle pour l'éducation sociale et la pédagogie spécialisée

Organisation

Le colloque aura lieu à l'Hôtel Bern à Berne et se déroulera en allemand et en français. Une traduction simultanée est assurée.

Prix du colloque

Prix normal: CHF 220.-
Membres Integras/PACH: CHF 160.-
Anciens enfants placés (adultes), étudiant.e.s: CHF 80.-
Enfants placés: gratuit

La facture est envoyée après l'inscription.

Modération

Lorène Métral, Co-directrice Integras
Karin Meierhofer, Directrice PACH

Date et heure

31 mai 2023, 9.30-16.15 h

Inscription

(Délai d'inscription: 10 mai 2023)



Integras
Association professionnelle pour l'éducation sociale et la pédagogie spécialisée
Pfungstweidstrasse 16
8005 Zürich
integras@integras.ch
T +41 44 201 15 00

PACH Pflege- und Adoptivkinder Schweiz
Pfungstweidstrasse 16
8005 Zürich
info@pa-ch.ch
T +41 44 205 50 40

PACH Pflege- und Adoptivkinder Schweiz



Forum suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse

Prise en charge flexible et adaptée aux besoins en cas de placement extra-familial : comment mettre en œuvre des solutions innovantes?

Colloque spécialisé le 31 mai 2023

Le Forum suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse propose des discussions sur des thèmes actuels de la protection de l'enfance et de la jeunesse. Il s'agit en particulier de mettre l'accent sur les recommandations de la CDAS/COPMA. Ensemble, nous voulons les éclairer plus en détail, réfléchir à leurs implications et leur mise en œuvre, présenter des exemples de bonnes pratiques et contribuer ainsi à les pérenniser sur le terrain.

Pour cette édition 2023, nous allons nous intéresser à la **prise en charge flexible et adaptée aux besoins en cas de placement extra-familial**. Les recommandations CDAS/COPMA indiquent que « Le choix du lieu de placement dépend des besoins spécifiques de l'enfant ou du jeune concerné [...]. Si un placement en institution est envisagé, il faut déterminer quel type d'institution convient le mieux à la situation de l'enfant ou du jeune. Les offres d'accueil stationnaire qui proposent aux enfants et à leurs familles des formes de prise en charge et de logement flexibles et adaptées aux besoins méritent une attention particulière. Les offres sur mesure, sous forme d'une combinaison de prise en charge ambulatoire et stationnaire, peuvent représenter des solutions novatrices pour certaines situations spécifiques. » La CDAS et la COPMA recommandent également: « de tenir compte en priorité des besoins de l'enfant ou du jeune pour choisir entre un placement en famille d'accueil ou en institution ».

Venez réfléchir et débattre des questions suivantes avec des spécialistes de la protection de l'enfance et de la jeunesse, des chercheurs, des care leavers et d'autres personnes intéressées : Comment les besoins des enfants et des jeunes sont-ils pris en compte dans le processus de placement ? Quelles sont les perspectives d'avenir concernant les possibilités de prise en charge et d'accompagnement, notamment concernant pour le logement, la collaboration interdisciplinaire, etc.

Participez à la discussion. Nous nous réjouissons de ces réflexions communes !

**Participez
à la
discussion !**

Forum suisse pour la protection de l'enfance et de la jeunesse Prise en charge flexible et adaptée aux besoins en cas de placement extra-familial : comment mettre en œuvre des solutions innovantes?

Programme de la conférence
Colloque spécialisé le 31 mai 2023
 Hôtel Bern, Berne

9.15	Accueil et café	
9.30	Mot de bienvenue	Lorène Métral, Co-directrice Integras Karin Meierhofer, Directrice PACH
9.35	Les voix de la pratique et des bénéficiaires	Dr. Samuel Keller, Chargé de cours et chef de projets à la haute école de travail social de Zurich – ZHAW, Institut pour l'enfance, la jeunesse et la famille
10.00–11.10	Comment proposer une prise en charge variée et flexible? La perspective des cantons.	Canton d'Argovie: Dr. Peter Walther-Müller, Directeur du département de l'enseignement spécialisé, des institutions de placement et des ateliers protégés, Département de la formation, de la culture et du sport Canton de Vaud: Linda Gachet, Responsable du Pôle Prestations, Unité de pilotage des prestations éducatives contractualisées (UPPEC), Direction générale de l'enfance et de la jeunesse
11.10–11.40	Pause-café	
11.40–12.10	Projets innovants dans le canton de Berne	Christa Quick, Direction Familiensupport Bern West
12.10–12.30		Partage en petits groupes et échange en plénière
12.30–14.00	Repas de midi	

14.00–14.30	L'accompagnement ambulatoire : partage d'expériences dans le canton de Neuchâtel	Bernard Marchand, Directeur de la Fondation Carrefour, représentant de l'APEMO
14.30–15.15		Partage en petits groupes et échange en plénière
15.15–15.35	Pause-café	
15.35–16.10	Enfants placés en famille d'accueil – prochaine génération – comparaison des structures cantonales.	Prof. Dr. Stefan Schnurr, Chargé de cours, Institut Aide à l'enfance et à la jeunesse, Haute école de travail social FHNW Chantal Guex, Maître d'enseignement HES et répondante Egalité des chances HETS-FR
16.15h	Fin	Integras et PACH

S'inscrire maintenant !